
quarta-feira, 7 de julho de 2021  |  Ano VI - Edição nº 00304 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 003

Câmara Municipal de Cândido Sales
Outros

     CÂMARA MUNICIPAL 
                  CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas,111– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

                           

 

Ata de N 17/2021, aos dezoito dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano 
Pereira França, Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Simone 
Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente 
solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Solicitou que a secretária fizesse a leitura do Expediente do 
Dia: 
 
PROJETO DE LEI Nº 06, DE 16 ABRIL DE 2021 – segunda votação 

 

Estabelece que as Igrejas, Templos e locais de reunião, de qualquer denominação religiosa serem 
consideradas como atividade essencial, em todo território do município de Cândido Sales - Bahia. 

 

REQUERENTE: Glauber Lima 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal 

PROJETO DE LEI Nº 011 DE 05 DE MAIO DE 2021 – segunda votação 

 

“Dispõe sobre a denominação do Centro Administrativo de Cândido Sales e dá outras providências”   

 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal 

                                                                                   

PROJETO DE LEI Nº 012 DE 12 DE MAIO DE 2021 –segunda votação 
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“Dispõe sobre a distribuição gratuita de absorventes para mulheres de baixa renda. ” 

 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal 

PROJETO DE LEI Nº 013 DE 10 DE JUNHO DE 2021 – somente leitura 

 

 

“Dispõe sobre a denominação de vários logradouros públicos de Cândido Sales, e dá outras providências”      
 

REQUERENTE: Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal 

      
PROJETO DE LEI Nº 014 DE 11 DE JUNHO DE 2021 – somente leitura 

 

 

“Dispõe sobre a denominação do novo Cemitério Municipal de Cândido Sales e dá outras providências”                     

 

REQUERENTE: Glauber de Oliveira Lima 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal 

 

 

PROJETO DE LEI N. º 015, DE 16 DE JUNHO DE 2021 – somente leitura 

 

 

 "Dispõe sobre denominação da Sala de Reuniões da Câmara Municipal de Vereadores de Cândido 

Sales‐Ba, que passa à denominar‐se “SALA DAS REUNIÕES JOVIANO MARTINS DE OLIVEIRA" 
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REQUERENTE: Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal 

MOÇÃO DE PESAR Nº 10/2021 – somente leitura 
 

 

REQUERENTE: Vereador Simplício Maria Santos Lopes e Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Família de Delma Pereira de Souza   

 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 11/2021 – somente leitura 
 

 

REQUERENTE: Vereadores GLAUBER DE OLIVEIRA LIMA e SIMPLÍCIO MARIA SANTOS LOPES 

DESTINATÁRIO: Família Lima Rocha   

 

                                         

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o 
Grande Expediente e convidou para usar a palavra a vereadora Alva Suzana 
que saudou a todos e falou sobre suas responsabilidades à frente de Quaraçu. 
Falou da alegria por estarem recebendo a obra do campo society que já foi 
aprovado e o prefeito junto a Sudesb estarão executando. Disse que o bairro 
do Alecrim se alegra com essa conquista e que esse projeto vem com uma 
pista para que as pessoas possam ter condições de fazerem seus exercícios. 
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Falou das estradas e da angústia querendo resolver logo e que tudo tem seu 
tempo e as estradas tem sido concluída com qualidade. Em seguida usou a 
palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que saudou a todos e disse que a 
equipe das estradas é muito competente e mereciam inclusive secretarias. 
Disse que o serviço tem sido feito com qualidade, mas seria necessário a outra 
patrol para dar celeridade. Falou sobre a preocupação em fazer visita e que o 
carinho do povo é grande. Falou ainda sobre problemas nas estradas do Pau 
Ferro e Papagaio que necessitam de roçagem com urgência. Em aparte o 
vereador Marcos parabenizou as estradas que já forma feitas com qualidade 
e cobrou as que não foram feitas. Disse que dificilmente farão de forma mais 
rápida só com uma patrol e que precisam concertar a outra. Para concluir o 
vereador Cleomar concluiu falando sobre a parte da Mumbuca que continuava 
sem água e chamou atenção para distribuição de cestas básicas para as 
famílias que tem passado fome. Em seguida usou a palavra a vereadora 
Simone Lacerda Soares de Oliveira que saudou a todos e parabenizou o 
gestor pelo empenho ao seu distrito e disse da felicidade em ter recebido a 
confirmação de que o campo e a rua iniciam a reforma na segunda feira. Disse 
que o prefeito não tem medido esforços. Disse que os pacientes têm dado 
relatos emocionados sobre a atenção recebida e que hoje tem um carro para 
fazer o transporte dos pacientes à policlínica e a zona rural nunca teve. Disse 
que a preocupação em comum de todos que governam deva ser o 
desenvolvimento e o bem-estar do povo. Sobre as estradas disse que estavam 
acabadas quando assumiram o governo e por essa razão precisam realizar 
um trabalho de qualidade e pediu compreensão dos demais que tenham 
paciência. Disse que é preciso saber parabenizar e o gestor mesmo diante às 
crises tem feito um trabalho. Disse que a assistência social tem feito visitas e 
pediu ao colega que desse nome das pessoas que estão passando fome pois 
ela tem entregue cestas pessoalmente. Disse ainda que não precisa expor as 
famílias que tem ajudado. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo 
Antônio Soares de Brito que saudou a todos e falou que as demandas são 
muitas e que ao longo de seus mandatos foi conhecendo as situações. Disse 
ser bastante difícil ser situação, pois normalmente levam muitas pedradas. 
Parabenizou a colega Simone que é bem preparada e tem surpreendido, 
assim como Suzana e os novos vereadores. Disse que com boa vontade 
muitas coisas acontecem. Falou sobre suas conquistas no governo da ex 
prefeita e que algumas coisas lhe custaram um preço alto. Disse que faz 
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alianças com os prefeitos para no mínimo amenizar os problemas dos que 
mais precisam, para que os cidadãos sejam servidos. Disse que quando 
representava o poder atendia as reivindicações dos colegas que não faziam 
parte do grupo e que hoje pede esse apoio aos colegas também. Falou das 
estradas e parabenizou os prefeitos dizendo que o serviço precisa ser de 
qualidade sem pressa, e que é importante que seja realmente assim. Disse 
que prefeito bom precisa pagar certo e ter dinheiro em casa, ter planejamento. 
Finalizou dizendo que sempre brigou e lutou pelo carro para levar pacientes 
para policlínica. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França 
que saudou a todos e disse que não tem compromisso com ninguém além do 
povo e que respeita as opiniões dos colegas. Falou sobre o atendimento 
recebido pelo colega João no Loteamento Primavera que recebeu a visita da 
equipe para cuidar de seu tratamento e parabenizou todos em nome de Flávia. 
Disse que precisam defender os interesses do povo e ter diretrizes. Falou da 
reposição de lâmpadas na Barriguda e que tão logo soube entrou em contato 
com a pessoa competente. Em outra agenda pediu respeito dos colegas que 
estão no plenário e podem usar as demais dependências para tratar outros 
assuntos. Disse que o papel dessa Casa é de representatividade. Falou sobre 
estradas e que sempre acompanhou os serviços para verificar qualidade. 
Falou ainda das regiões que estão necessitando de patrolamento no momento 
e defendeu que é mais importante fazer com qualidade de serviço. Disse 
também que defende as prioridades e que tem mandato com legitimidade. Em 
aparte o vereador Glauber parabenizou o colega pelas cobranças pelo povo e 
registrou que na gestão passada havia um call center que os moradores 
podiam ligar e informar sobre lâmpadas queimadas por exemplo e sugeriu que 
a representante do governo levasse essa ideia. O vereador Ivano concluiu 
agradecendo a Deus e disse desse momento pedindo que a comunidade não 
fizesse aglomeração nos festejos juninos. Em seguida usou a palavra o 
vereador Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e agradeceu a Deus pelas 
oportunidades. Falou sobre a situação pandêmica que ainda enfrentamos e 
pediu cautela de toda a população. Disse ser gratificante estar nessa Casa 
com proposito e voltou um trecho da sessão passada onde ouviu os colegas 
falando da oposição e disse que todo parlamento possui as duas esferas. 
Disse que suas cobranças são feitas com responsabilidade e não está fazendo 
nada de errado. Disse que não fez críticas ao pagamento antecipado e 
simplesmente usou a deixa para perguntar sobre a distribuição de cestas 
básicas que não tem acontecido. Perguntou onde está o dinheiro da merenda 
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e do transporte escolar que não foi usado até agora e os kits da merenda 
escolar não são entregues. Perguntou porque a assistência social não usou 
do seu mecanismo de doação às famílias carentes. Disse que alguns 
vereadores esquecem o quanto sugaram o governo passado e que nunca 
representou o povo. Falou sobre as cotas de gasolina que continuam sendo 
limitadas na zona rural. Disse conhecer as dificuldades da zona rural e falou 
das estradas dizendo que o prefeito está fazendo sua obrigação e que após a 
temporada de chuvas tudo é refeito. Finalizou fazendo do projeto ficha limpa 
votado na maioria dos municípios ao redor e criticou a comissão que deu 
parecer contrário ao projeto. Em tempo pediu responsabilidade para condução 
dos festejos juninos. Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira 
de Brito que saudou a todos e agradeceu a Deus. Disse não ser contra os 
colegas que trazem as reclamações para essa Casa e que são fiscais do povo. 
Disse que é preciso ter reponsabilidade em fiscalizar antes e trazer a verdade 
e que alguns colegas para se promoverem trazem mentiras. Disse que hoje 
os colegas avaliam como se tudo estivesse errado nos seis meses enquanto 
fechavam os olhos para atuação da ex prefeita. Falou sobre a necessidade de 
refazer asfalto de Barra do Furado que foi mal feito e não adianta tapar 
buracos. Disse ainda que essa semana teve a felicidade do empreiteiro da 
quadra poliesportiva está no Barro Vermelho olhando o terreno para iniciar a 
obra esperada por todos. Concluiu parabenizando as falas da colega Suzana 
sobre as estradas que graças a Deus estão sendo realizadas com muita 
qualidade. Parabenizou e agradeceu ao prefeito pela execução dos trabalhos.  
Disse que por muitas vezes os professores lotaram essa Casa reivindicando 
o recebimento de seus salários. Disse serem eleitos para representar o povo. 
Em seguida usou a palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima que saudou 
a todos e disse da possibilidade do presidente da Casa tornar se prefeito 
municipal. Disse que quem se vende não vale o preço que se paga e 
mencionou também que o presidente da Associação de Pastores solicitou 
espaço da tribuna. Lembrou que todo e qualquer cidadão pode solicitar 
mediante aprovação pelo plenário enquanto perdura Resolução e que o 
prefeito e o ex secretário usarem o espaço. Prestou condolências à família da 
companheira de educação Geane Margareth pela sua prematura partida. 
Disse que essa mulher foi sempre uma mãe exemplar, uma irmã amorosa, 
uma boa filha e uma servidora com legado. Disse que nos aproximamos de 
500 mil mortos e os números não param de crescer. Disse que no município 
tivemos 42 casos novos na semana. Disse que o número de mortos na Bahia 
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é como se Cândido Sales desaparece do mapa. Disse que pela primeira vez 
nessa Cassa Legislativa temos 3 representantes mulheres e disse ser motivo 
de vergonha que a Comissão faça um parecer com a logomarca da prefeitura, 
pois deve ter sido feito pelo assessor de gabinete para arquivar um projeto que 
impede a contratação e nomeação de pessoas condenadas em última 
instancia. Disse que esse plenário se apequena diante de uma decisão do 
relator Elias Neto. Disse ser a favor da ficha limpa municipal e que fará uma 
enquete em suas redes sociais. Disse que o projeto é legitimo e consultaram 
advogados. Disse que tem vereador que é fantoche do chefe de gabinete. 
Disse que diversas localidades aprovaram esse projeto. Em outra pauta 
parabenizou o secretário Dirciano pelo cumprimento da resolução CIB.  
Parabenizou o secretário Daman pelos serviços de limpeza e manutenção dos 
poços artesianos. Em aparte o vereador Ivano falou dos moradores que 
dependem da água do poço artesiano das Baixas e a bomba encontra se em 
manutenção, por isso pediu atenção maior dos carros pipas. Para finalizar o 
vereador Glauber falou sobre a portaria publicada pelo executivo e perguntou 
se os coordenadores, vice-diretores e diretores também perderão seu AC e 
caso seja feito para todos não é contrário, mas se selecionar é um problema 
e aproveitou para denunciar que tem professores recebendo integral sem 
trabalhar. Disse que irá convocar a secretária de educação e o presidente do 
sindicato para debater. Pediu a líder do prefeito para falar sobre o médico 
exclusivo do Covid e ainda cobrou por especialistas. Disse não ser contrário a 
pagamento antecipado até porque existe dinheiro em caixa cobrou sobre a 
distribuição dos kits de merenda e a secretária disse que estão faltando farinha 
e o feijão e a chamada pública foram adiadas. Parabenizou o presidente pela 
ornamentação da Casa e disse que sentiu falta das ornamentações de 
Jeferson na cidade. Falou sobre a live da cultura e mencionou que diversas 
outras cidades abrem inscrições para que os artistas da terra possam 
participar. Perguntou aos vereadores do governo porque o procurador jurídico 
foi exonerado segunda feira, mesmo dia da audiência do prefeito, e na terça 
foi nomeado novamente. Falou de suas proposituras e pediu apoio dos 
colegas. Em seguida passando a presidência para o vice usou a palavra o 
vereador Simplício Maria Santos Lopes que saudou a todos e como presidente 
da Casa fez algumas declarações a respeito do funcionamento da Câmara 
explicando que nas próximas duas sextas não haverá sessão devido aos 
feriados. Informou que haverá sessão no dia 09 de julho e que no dia 17 do 
corrente mês inicia se o recesso Legislativo. Agradeceu a população por 
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sempre acompanhar as sessões dessa Casa e explicou que a Rádio faz um 
excelente trabalho nessa questão de levar os assuntos pertinentes e as 
discussões do plenário à população. Disse que tem trabalhado pelo melhor do 
município e ter humildade para ouvir as críticas. Pediu a compreensão de 
todos nas comemorações de São João por conta da pandemia e pediu que 
não houvesse aglomerações, pois, essa doença tem levado pessoas queridas. 
Finalizou pedindo que cada um fizesse sua parte no combate ao Covid. Em 
tempo falou do problema de água na sua região e falou da importância das 
caixas d´água que armazenam água da chuva. Falou das demandas da região 
do lado B e que a secretaria do Meio Ambiente tem feito o possível para 
resolver, visto que o exercício parou com o programa e a prefeitura tem poucos 
caminhões pipa. Em aparte o vereador Glauber disse que na gestão passada 
conseguiram 17 cisternas com a CEDASB e que o governo novo abandonou 
esse projeto. Disse que com a escassez de água recorremos risco de apagão. 
Para finalizar o vereador Dedé falou das suas cobranças à administração, 
mencionando sobre abertura de poço no Santa Rita e no Assentamento dos 
Teixeiras. Retomando a presidência convidou para usar a palavra a vereadora 
Vanuza Freitas Lima que saudou a todos e elogiou o atendimento do posto de 
saúde da Lagoinha mencionando que por militar mais nessa área da saúde 
sempre recebe pessoas para falar. Agradeceu ao secretário Dirciano pela 
receptividade e disse torcer pelo seu bom trabalho. Agradeceu a Vitória pela 
agilidade e pelo atendimento. Falou da decoração dessa Casa que mesmo 
com a pandemia teve o zelo de trazer o clima junino. Pediu a compreensão da 
população nas comemorações juninas. Agradeceu aos ouvintes e toda região 
e disse que os vereadores precisam ter ação fora dessa Casa e que procura 
ter proativa em tudo que faz. Finalizou dizendo que Deus a tem dado sabedoria 
nessa jornada. Em tempo lamentou que os colegas usem o plenário para 
brincar com um processo ainda em julgamento, desrespeitando o voto do 
eleitor que elegeu Maurilio Lemos prefeito e mencionou que tem visto muita 
ação dessa gestão que tem honrado o trabalhador. Disse ainda que o leitor 
tem esperado que esse Legislativo ajude o prefeito a governar. Em tempo 
desejou um São João fantástico a todos. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Glauber disse que a fala de cada vereador é inviolável e que usou o 
termo possível prefiro interino. Em seguida usou a palavra o vereador Elias 
José de Sousa Neto que saudou a todos e falou sobre o dia do orgulho autista 
e falou de todos que lutam por essa causa. Disse que essa semana no BATV 
ouvia diversos prefeitos da Bahia relatando dificuldades em governar em meio 
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a pandemia e que muitos não estavam conseguindo honrar com os 
compromissos e graças a Deus na nossa cidade o prefeito tem honrado de 
forma fiel mediante organização. Ressaltou que a missão do vereador é de 
representatividade e pelo povo foi eleito. Convidou os colegas para 
conhecerem seu gabinete próximo o INSS e disse que esse local será par 
aproximar o povo e ouvir as solicitações, pois nas eleições ouvia muito que ao 
vencer o político some do meio do povo. Falou da entrevista do prefeito à 
Rádio e disse que cabe a cada vereador apresentar e cobrar pelas demandas 
do povo. Disse ser preciso cada um fazer sua parte e abraçar as famílias 
amenizando as situações que elas passam. Disse ainda que muitas dessas 
situações são frutos do atual presidente que não se preocupa em dar 
assistência aos mais carentes. Disse que aquilo que plantarmos não passa, e 
que a missão de cada um é passageira e precisamos fazer do hoje. 
Parabenizou ao prefeito pela boa gestão, pelos serviços nas estradas e pelo 
pagamento em dia. Disse não faltar vontade em correr atras para que a vida 
do povo melhore. Em aparte o vereador Paulo falou sobre os benefícios do 
governo federal durante a pandemia. Para concluir o vereador Elias disse que 
o Bolsa Família cresceu no governo do PT e que o novo governo não pensa 
no pobre. Disse que o governo da Bahia está distribuindo aos estudantes 
R$55,00 e é louvável. Em aparte o vereador Glauber fez coro e disse que além 
do auxílio da merenda está dando um vale educação aos alunos frequentes. 
Para finalizar o vereador Elias agradeceu aos ouvintes e pediu apoio dos pares 
para segunda votação do seu projeto. O senhor presidente pediu a todos os 
colegas que se respeitassem, pois da semana passada para cá desalinharam. 
Em seguida submeteu a votação a prorrogação da sessão por mais uma hora 
que foi aprovada por todos. Passando para as matérias constantes da Ordem 
do Dia submeteu a discussão e segunda votação PL 006 que foi discutido 
pelos vereadores Glauber, Elias e seguiu reprovado nominalmente, tendo a 
abstenção do vereador Paulo e votos contrários dos vereadores Suzana, 
Ludovico, Vanuza, Simone e Elias. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Marcos disse que a secretária leu em relação aos projetos e falou da 
moção de pesar e pediu se possível para as moções serem votadas na sessão 
de hoje. Em questão de Ordem Regimental o vereador Glauber disse que 
fundamento no art. 209 e art. 214 fez coro com vereador Guda para acolher a 
família nesse momento de dor. O senhor presidente submeteu o pedido a 
votação e seguiu aprovado. Submeteu a discussão e votação a Moção de 
Pesar 010 e Moção de Pesar 011 que foram discutidas pelos vereadores 
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Ivano, Dedé, Glauber, Vanuza e Elias e seguiram aprovadas. Em seguida 
submeteu a discussão e segunda votação o PL 011 que foi discutido pelos 
vereadores Elias e Marcos e seguiu aprovado nominalmente, tendo 
incorporado o voto do presidente. Submeteu a discussão e segunda votação 
o PL 012 que foi discutido pelos vereadores Cleomar, Simone, Glauber, Paulo, 
Marcos e Elias e seguiu aprovado nominalmente, tendo os votos contrários 
dos vereadores Vanuza, Simone e Ludovico. Submeteu a discussão e 
segunda votação a Emenda Modificativa 004 ao PL 012 que foi discutida pelo 
vereador Elias e seguiu aprovada nominalmente, tendo voto contrário da 
vereadora Simone. Solicitou que a secretaria encaminhasse ofícios a 
prefeitura municipal e as moções as famílias. Em questão de Ordem 
Regimental os vereadores Ivano e Glauber falaram sobre a votação da LDO 
que precisa acontecer para que saiam de recesso e que as Comissões 
precisam se manifestar O vereador Elias sugeriu que discutissem logo esse 
projeto para agilizar, pois vai requerer diversas reuniões e que deviam discutir 
até virtualmente. O vereador Ivano pediu que o jurídico também encaminhasse 
parecer.  O vereador Marcos disse que já leu o projeto quase todo e está 
dentro da linha para aprovação, mas as Comissões precisam analisar. O 
vereador Ivano lembrou que não podem haver outras matérias para serem 
votadas. Agradeceu aos servidores pelo apoio, e não tendo mais nada a tratar, 
declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 09 de julho, e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany Santos 
Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.          
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